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Protokoll der Kirchgemeindeversammlung vom 15. November 2022, 

20.00 Uhr, im Foyer der Turnhalle Besenbüren 
 

 
 
Stimmberechtigte der Pfarrei:  622 
Anwesend: 32 
Stimmberechtigt: 30  
Absolutes Mehr: 16 
Vorsitz: Barbara Rey 
Stimmenzähler: Marie Huber, Felix Brun 
Protokoll: Monika Brunner  
 
Entschuldigt: Es sind diverse Entschuldigungen eingegangen.  
 Diese werden nicht namentlich erwähnt. 
 
 
Traktanden: 1. Protokoll der Kirchgemeindeversammlung vom 
     16. November 2021 
 2. Genehmigung der Jahresrechnung 2021 
 3. Genehmigung des Budgets 2023 
 4. Wahlen für die Amtsperiode 2023 – 2026 
     a) Mitglieder und Präsident der Finanzkommission 
     b) Stimmenzähler 
 5. Verschiedenes 
 
___________________________________________________________________ 
 
 
Die Präsidentin, Barbara Rey, begrüsst alle Anwesenden herzlich zur Kirchgemeinde-
versammlung. Einen besonderen Willkommensgruss richtet sie an Seelsorgerin Nicole 
Macchia, die Vertreter der Finanzkommission sowie an die ehemalige Kirchenpflegeprä-
sidentin und ehemaligen Kirchenpflegemitglieder. Die Kirchenpflege Boswil lässt sich 
für die heutige Versammlung entschuldigen. 
 
Nicole Macchia gibt den Versammlungsteilnehmern einen spirituellen Gedanken auf 
den Weg – Gemeinschaft als Kraftquelle erleben. 
 
Die Präsidentin hält fest, dass die Einladungen zur Kirchgemeindeversammlung allen 
Stimmberechtigten rechtzeitig zugestellt worden sind. Die Details zu allen Traktanden 
konnten auf der Homepage der Pfarrei und während den ordentlichen Bürostunden in 
der Gemeindekanzlei Bünzen eingesehen werden. Die Unterlagen liegen auch zum Mit-
nehmen auf. 
 
Die Beschlüsse der heutigen Kirchgemeindeversammlung unterliegen dem fakultativen 
Referendum. 
 
 



1. Protokoll der Kirchgemeindeversammlung vom 16. November 2021 
 
Zum Protokoll der letzten Kirchgemeindeversammlung vom 16. November 2021 werden 
keine Änderungen oder Ergänzungen gewünscht.  
 
 
Abstimmung 
 
Die Präsidentin verliest den Antrag: 
Das Protokoll der Kirchgemeindeversammlung vom 16. November 2021 sei zu geneh-
migen. 
 
Diesem Antrag wird einstimmig zugestimmt. Die Präsidentin dankt Monika Brunner für 
das Verfassen des Protokolls. 
 
 
 
2. Genehmigung der Jahresrechnung 2021 
 
Marco Zehnder dankt Viola Staubli bestens für die sehr gute Zusammenarbeit und ihre 
souveräne Arbeit. Er erläutert die Jahresrechnung 2021:  
 
Die Jahresrechnung der Römisch-Katholischen Kirchgemeinde schliesst mit einem Er-
tragsüberschuss von Fr. 50'479.77 ab. Dieser wurde vollumfänglich zu Lasten der Ab-
schreibungen gebucht. Budgetiert war ein Aufwandüberschuss von Fr. 18’300.00.  
 
Der Hauptgrund im Vergleich zum Budget liegt beim erhöhten Steuerertrag von rund  
Fr. 37'000 sowie den tieferen Kosten im Bereich des Pastoralraums Muri AG und Um-
gebung von rund Fr. 21'000. Ausserdem war 2021 ein Corona-Jahr, in dem viele An-
lässe nur reduziert stattfinden konnten. 
 
Aus der Versammlung werden keine Fragen zur Jahresrechnung 2021 gestellt. 
 
 
Erich Hostettler, Präsident der Finanzkommission, dankt Marco Zehnder für seine Aus-
führungen. Er dankt Viola Staubli für die saubere Rechnungsführung und allen, die zu 
diesem guten Ergebnis beigetragen haben.   
 
Die Finanzkommission, Erich Hostettler, René Huber und Peter Müller, hat die Rech-
nung 2021 geprüft und festgestellt, dass diese ordnungsgemäss und sauber geführt 
wurde.  
 
 
Abstimmung 
 
Nachdem es aus der Versammlung keine Fragen oder Einwände zur Jahresrechnung 
gibt, verliest Erich Hostettler den Prüfungsbericht: Die Finanzkommission und Kirchen-
pflege beantragen, die Jahresrechnung 2021 sei zu genehmigen. 
 
Die Versammlung stimmt dem Antrag einstimmig zu. 
 
 



3. Genehmigung des Budgets 2023 
 
Das Budget 2023 basiert auf einem gegenüber dem Vorjahr unveränderten Steuerfuss 
von 27 % und weist einen Aufwandüberschuss von Fr. 1'450 aus.  
Marco Zehnder erläutert einzelne Positionen des Budgets 2023: 
 
- Es wird alles teurer, deshalb wurden die Lohnkosten um 3,4 % erhöht. 
- Die Strom- und Ölkosten werden deutlich höher erwartet. 
- Es ist ein Ersatz einer mobilen Beschallungsanlage für den Aussenbereich der Kirche 
  für rund Fr. 6'000.00 geplant. Da diese vor allem für Beerdigungen eingesetzt wird,  
  wurde die Gemeinde Bünzen für die Mitfinanzierung angefragt. 
- Beim Sakristanenhaus sind Unterhalts- und Sanierungsarbeiten fällig. Um die drin- 
  gendsten Schäden zu beheben wird ein Betrag von Fr. 5'000.00 budgetiert.  
- Die Kirchgemeinde Boswil hat um die Mitfinanzierung der Grundkosten für den Kir- 
  chenchor Boswil angefragt. Die jährlichen Kosten für den Chor sind hoch. 
  Die Kirchenpflege Bünzen hat sich viele Gedanken dazu gemacht und ist zum Schluss  
  gekommen, dass für die 3 – 4 Auftritte des Kirchenchores in Bünzen ein jährlicher Bei- 
  trag von Fr. 4'000.00 an die Kirchgemeinde Boswil budgetiert wird.  
  Der bisherige jährliche Beitrag von Fr. 500.00 direkt an den Kirchenchor Boswil entfällt  
  deshalb. 
 
Fragen: 
 
- Aus der Versammlung wird gefragt, was eine Beschallungsanlage ist. 
  Marco Zehnder erklärt, dass die mobile Lautsprecheranlage mit Stativ, 2 Tonsäulen  
  und 2 Empfängern für den Aussenbereich ersetzt werden muss. Die neue Anlage kann  
  zudem mit der Anlage in der Kirche gekoppelt werden. 
 
- Martin Portmann gibt zu bedenken, dass Fr. 4'000.00 für die Mitfinanzierung des Kir- 
  chenchores Boswil sehr hoch ist gegenüber den bisher Fr. 500.00. 
  Cäcilia Schriber bemerkt, dass es Sinn macht, einen Beitrag an die Kirchgemeinde  
  Boswil zu bezahlen. Der Chor singt auch in Bünzen. Eine professionelle Dirigentin und  
  Instrumentalisten sind zu entschädigen. 
  Marco Zehnder erklärt, dass die Kirchenpflege Bünzen die Kosten abgewogen und  
  berechnet hat. Boswil zahlt jährlich für den Chor rund Fr. 28'000.00. 
 
 
Aus der Versammlung werden keine weiteren Fragen zum Budget gestellt. 
 
 
Abstimmung 
 
Marco Zehnder verliest den Antrag: 
Das Budget 2023 mit einer Kirchensteuer von 27 % sei zu genehmigen. 
 
Diesem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 
 
Die Präsidentin dankt Marco Zehnder und Viola Staubli bestens für die Ausführungen 
und die geleistete Arbeit. 
 
 
 



4. Wahlen für die Amtsperiode 2023 – 2026 
 
An der heutigen Kirchgemeindeversammlung finden die Wahlen der Finanzkommission 
und der Stimmenzähler statt. 
 
Da sich beide Stimmenzähler für eine weitere Amtsperiode zur Verfügung stellen, wird 
für dieses Traktandum als Stimmenzähler Heinz Brunner bestimmt. 
 
 
a) Mitglieder und Präsident der Finanzkommission 
 
Für die Wahl in die Finanzkommission für die Amtsperiode 2023 - 2026 stellen sich zur 
Verfügung: 
 

- Erich Hostettler, Besenbüren (bisher) 
- René Huber, Besenbüren (bisher) 
- Peter Müller-Meier, Bünzen (bisher) 

 
Die Präsidentin führt die Wahl der Finanzkommission durch. Die erwähnten Personen 
werden in globo einstimmig gewählt. 
 
Als Präsident der Finanzkommission stellt sich zur Verfügung: 
 

- Erich Hostettler, Besenbüren (bisher) 
 

Die Versammlung wählt Erich Hostettler einstimmig zum Präsidenten der Finanzkom-
mission. 
 
 
b) Stimmenzähler 
 
Für die Wahl als Stimmenzähler für die Amtsperiode 2023 - 2026 stellen sich zur Verfü-
gung: 
 

- Felix Brun-Wicki, Besenbüren (bisher) 
- Marie Huber-Brun, Besenbüren (bisher) 

 
Die beiden Stimmenzähler werden von der Versammlung einstimmig wiedergewählt. 
 
Die Präsidentin gratuliert den Gewählten herzlich und dankt ihnen für ihre Bereitschaft 
und ihr Engagement. Auch die Versammlungsteilnehmer gratulieren und danken den 
Gewählten mit einem grossen Applaus 
 
 
Barbara Rey weist darauf hin, dass am 27. November 2022 die Wahl der Kirchenpflege-
mitglieder und des Vertreters der Synode an der Urne stattfindet. Sie dankt allen für die 
Beteiligung am Urnengang. 
 
Sabine Rabe-Leuthäusser aus Bünzen und Daniel Rey aus Besenbüren stellen sich als 
neue Kirchenpflegemitglieder zur Wahl. Beide stellen sich der Versammlung vor. 
 
 



5. Verschiedenes 
 

 
Mitteilungen der Präsidentin: 
 

- Barbara Rey informiert, dass die Landeskirche ein Empfehlungsschreiben zu Energie- 
  sparmassnahmen an die Kirchgemeinden zugestellt hat.  
  Mit der Renovation der Pfarrkirche wurde in der Pfarrei Bünzen schon einiges davon  
  umgesetzt. 
 
- Die Präsidentin teilt mit, dass beim Sakristanenhaus grössere Reparaturen und In- 
  vestitionen anstehen. Dies muss in nächster Zeit genauer angesehen, Abklärungen  
  gemacht und das weitere Vorgehen geplant werden.  
  Die Kirchenpflege möchte dies in einem Gremium angehen. Wer hat Interesse, in die- 
  sem Gremium mitzuarbeiten? 
 
 
Verabschiedung von Josef Gwerder  
 
Josef Gwerder hat als Kirchenpflegemitglied auf Ende dieser Amtsperiode demissio-
niert. Bettina Schober dankt Sepp Gwerder ganz herzlich für seinen grossen Einsatz als 
Mitglied der Kirchenpflege. Vor fast 10 Jahren übernahm Sepp das Ressort Liegen-
schaften. Zu dieser Zeit standen die Renovationsarbeiten in der Kirche an. Es folgten 
Sturmschäden auf dem Kirchendach, Wasserleitungsbrüche vor dem Sakristanenhaus 
und der Kirche, Vögel im Kirchturm, welche einnisteten und vieles mehr.  
Während all den Jahren fielen immer wieder kleinere und grössere Reparaturen an al-
len Liegenschaften an, wo sein Wissen gefragt war. 
Seine ruhige und zuverlässige Mitarbeit wurde sehr geschätzt. Bettina Schober dankt 
Sepp im Namen der Kirchenpflege und Pfarrei Bünzen herzlich für sein grosses Enga-
gement und überreicht ihm ein Geschenk. 
 
Sepp Gwerder freut sich, dass seine Arbeit geschätzt wurde und bedankt sich für das 
Geschenk. 
 
 
Verabschiedung von Barbara Rey  
 
Marco Zehnder verabschiedet Barbara Rey als Mitglied und Präsidentin der Kirchen-
pflege auf Ende dieser Amtsperiode.  
Barbara war bereits Mitglied der Finanzkommission und wurde vor vier Jahren direkt zur 
Präsidentin der Kirchenpflege gewählt.  
Mit viel Engagement hat sie diese nicht immer einfache Zeit souverän gemeistert. Der 
Personalmangel im Pastoralraum musste überbrückt und gute Lösungen gesucht wer-
den. Auch während der Corona-Zeit war viel Flexibilität gefordert. Barbara hatte immer 
gute Ideen und es war ihr wichtig, dass die Kirche im Dorf spürbar ist.  
Die angenehmen Sitzungen unter der Führung von Barbara haben alle sehr geschätzt. 
 
Marco Zehnder betont, dass die Kirchenpflege eine sehr gute Präsidentin verliert, je-
doch bleibt Barbara der Pfarrei erfreulicherweise in anderer Funktion erhalten. 
Er wünscht Barbara alles Gute für die berufliche und private Zukunft und überreicht ihr 
im Namen der Pfarrei und Kirchgemeinde Bünzen ein Geschenk. 
 



Barbara Rey ist sehr gerührt und bedankt sich herzlich für das Geschenk und die schö-
nen Worte. Sie habe die anfallenden Arbeiten sehr gerne gemacht und dabei auch Vie-
les gelernt. 
 
Auch die Versammlungsteilnehmer bedanken sich mit grossem Applaus bei Barbara 
Rey und Sepp Gwerder. 
 
 

Mitteilungen und Informationen von Nicole Macchia, Seelsorgerin: 

 

Nicole Macchia freut sich, als neue Ansprechperson für die Pfarrei Bünzen da zu sein. 
 
Es freut sie auch sehr, dass Barbara Rey ihre Ideen weiterhin in anderer Form für die 
Pfarrei einsetzen wird. 
 
Nicole Macchia informiert, dass das Pfarreistübli im Pfarrhaus Bünzen etwas aufge-
frischt werden soll. In einem Workshop mit Jugendlichen werden Graffitis an die Wände 
gesprayt. 
Dazu möchte sie gerne ein paar Inputs aus der Versammlung. Sie bittet die Anwesen-
den kurz aufzuschreiben, was für sie die Pfarrei Bünzen ausmacht.  
 
 
Aus der Versammlung gibt es keine weiteren Wortmeldungen.  
 
 
 
Zum Schluss dankt Barbara Rey allen ganz herzlich für die Teilnahme und das Inte-
resse am Pfarreileben. Sie betont, dass es für sie eine schöne Versammlung war. 
Sie freut sich sehr darüber, dass Bettina Schober das Amt als Präsidentin übernehmen 
wird und wünscht ihr dafür alles Gute.  
 
Die Präsidentin schliesst die Kirchgemeindeversammlung um 20.40 Uhr und lädt alle 
herzlich zum anschliessenden gemütlichen Zusammensein ein. 
 
 
 
 
 
 
   Die Präsidentin:                                        Die Sekretärin: 
 
 
   Barbara Rey                                   Monika Brunner 


